

Pressemitteilung

MS Wissenschaft ankert in der Hauptstadt

Im Rahmen des Wissenschaftsjahres 2011 – Forschung für unsere Gesundheit steuert die „MS Wissenschaft“ mit Berlin das letzte Ziel ihrer Reise an. Als Höhepunkt der diesjährigen Tour geht der umgebaute Binnenfrachter vom 23. bis zum 29. September in der Hauptstadt vor Anker. An Bord befindet sich die Wissenschaftsausstellung „Neue Wege in der Medizin“. Besucherinnen und Besucher sind eingeladen, die Prozesse im menschlichen Körper zu ergründen und sich ein Bild vom aktuellen Stand der Forschung für unsere Gesundheit zu machen.

Eine schwimmende Ausstellung zur Gesundheitsforschung

Ziel des Wissenschaftsjahres Gesundheitsforschung ist es, neue Ansätze zu Diagnoseverfahren und Therapien in der Öffentlichkeit bekannter zu machen – und damit die Diskussion über die gesellschaftliche Bedeutung des Themas voranzutreiben. An dieser Leitidee orientiert sich auch das Ausstellungskonzept der MS Wissenschaft: Auf rund 600 Quadratmetern Fläche geht es neben dem medizinischen und naturwissenschaftlichen Blickwinkel auch um ethische und philosophische Fragen der Gesundheitsforschung.

Aktionen zum Mitmachen und Ausprobieren laden ein, selbst in die Rolle einer Forscherin oder eines Forschers zu schlüpfen: Im virtuellen Labor lässt sich erleben, wie man aus Tiefseeschwämmen Medikamente herstellt. Besucherinnen und Besucher können ausprobieren, wie sich Altsein anfühlt und anhand eines Modells einen Blick ins menschliche Gehirn werfen. Zielgruppe sind vor allem Kinder und Jugendliche ab zwölf Jahren.

Kurs auf Wissen – bundesweit

Die Initiative *Wissenschaft im Dialog* (WiD), offizieller Partner des Wissenschaftsjahres Gesundheitsforschung, schickt die MS Wissenschaft bereits seit 2002 regelmäßig auf Reisen. In diesem Jahr hat das Schiff bereits mehr als 30 Städte in Deutschland und Österreich angesteuert.

In Berlin ankert die MS Wissenschaft vom 23. bis 25. September am Kreuzfahrtterminal Tegeler See und vom 26. bis 29. September am Schiffbauer Damm nahe dem U-Bahnhof Friedrichstraße. Karten, auf denen die genauen Standorte verzeichnet sind, finden sich unter www.forschung-für-unsere-gesundheit.de. Die Ausstellung ist täglich von 10 bis 19 Uhr geöffnet. Der Eintritt ist frei. Für Schulklassen gibt es besondere Angebote.

Eine Initiative des Bundesministeriums
für Bildung und Forschung

Wissenschaftsjahr 2011

Forschung für
unsere Gesundheit

Die Wissenschaftsjahre sind eine Initiative des Bundesministeriums für Bildung und Forschung (BMBF) gemeinsam mit Wissenschaft im Dialog (WiD). Seit 2000 dienen sie als Plattform für den Austausch zwischen Öffentlichkeit und Wissenschaft entlang ausgewählter Themen. Im Wissenschaftsjahr 2011 – Forschung für unsere Gesundheit steht der Mensch im Mittelpunkt – und mit ihm die individualisierte Medizin als Zukunft von Vorsorge, Diagnostik und Therapie.

Für weitere Informationen wenden Sie sich bitte an:

Redaktionsbüro Wissenschaftsjahr 2011 – Forschung für unsere Gesundheit
Katja Wallrafen | Victoria Vigener
Saarbrücker Straße 37 | 10405 Berlin
Tel.: +49 30 818777-24 | Fax: +49 30 818777-25
redaktionsbuero@forschung-fuer-unsere-gesundheit.de
www.forschung-fuer-unsere-gesundheit.de